

Réunion publique de l'A.D.R.U.P.

O.V.N.I.

et parapsychologie :

Vous avez dit bizarre ?

« Nous ne sommes pas des marchands de rêve ou de merveilleux », c'est ce que s'accordaient à dire Patrice Vachon et Patrick Geoffroy, membres actifs de l'Association dijonnaise de recherches ufologiques et parapsychologiques (A.D.R.U.P.), qui tenait hier soir une réunion publique sur les phénomènes insolites.

L'A.D.R.U.P. est née en 1974, mais c'est seulement depuis quatre ans qu'un noyau d'une dizaine de personnes s'est formé, et travaille dans un esprit ouvert et pluridisciplinaire. Le besoin d'informer a motivé la création de « Vimana 21 », publication trimestrielle, et récemment celle « d'Alpha psi », revue annuelle plus spécialisée dans « l'utilisation du potentiel humain et du développement des facultés psi ». L'importance des activités menées par l'association a en effet nécessité la nomination de deux commissions : l'une consacrée à l'ufologie, c'est-à-dire à l'étude des O.V.N.I. (objet volant non identifié) animée par Patrice Vachon, l'autre à la parapsychologie dont le responsable est Patrick Geoffroy.

Des mages malhonnêtes

Archivage d'articles de journaux depuis 1950, mise à jour d'un fichier de cas côte-d'oriens, contre enquêtes sur le terrain, soirées d'observation du ciel, élaboration d'un catalogue pour recenser les différentes méprises, c'est ce à quoi s'adonne la commission « O.V.N.I. ». Un travail similaire de documentation pour les « chercheurs psi » qui ont, par ailleurs ouvert un dossier sur les publicités mensongères

de « mages malhonnêtes », et pratiquent l'hypnose dans le but d'approcher les limites du cerveau humain. Une même volonté d'objectivité et en tout cas de rigueur.

Au cours de la réunion, ont été exposées les tendances actuelles en ufologie et les diverses hypothèses comme par exemple celle d'une terre creuse et d'une vie intra-terrestre, ou celle des chrononautes, voyageurs dans le temps qui se déplaceraient au moins à la vitesse de la lumière. 1954, fut l'âge d'or de l'ufologie : la grande vague, véritable « soucoupo-manie », qui tourna à la psychose. En ce moment, on recense très peu d'observations. On se trouverait plutôt dans une « phase restrictive ».

Le problème des « contactés », ces personnes, hommes, femmes ou enfants, qui affirment être en contact avec une ou plusieurs civilisations extra-terrestres, a été abordé. Il y aurait deux ou trois personnes dans ce cas en Côte-d'Or. Un sujet qui a débouché sur les sectes, qui en sont souvent dérivées.

La parapsychologie a été évoquée sous l'angle des « hantises ». Les petites hantises, « poltergeist », (esprit taquin) : une odeur, des voix, des coups dans les murs, des portes qui claquent... Et les grandes hantises, avec apparition d'un spectre, matérialisation ectoplasmique.

La démarche de l'A.D.R.U.P. consiste à déterminer ce qu'elle appelle des « indices d'étrangeté », à faire la part des canulars, des confusions et des cas où « on peut y croire ». Une association qui, quoi qu'il en soit, garde les pieds sur terre.